

## Schlingnatter – *Coronella austriaca*

### Merkmale:

- Körperlänge der meisten erwachsenen Tiere liegt zwischen 60 und 75 cm (in Ausnahmefällen bis 90 cm)
- Körper schlank, Kopf schmal und kaum vom Körper abgesetzt
- Augen mit runder Pupille
- Schuppen unauffällig glatt und glänzend, ungekielt
- Grundfärbung in verschiedenen Farbtönen von grau, gelblich, braun oder rötlich
- Charakteristische Kopf- und Nackenzeichnung aus einem dunklen herz- oder hufeisenförmigen Fleck („Krönchen“), der zum Nacken hin geöffnet ist.

### Unterscheidung von der Kreuzotter:

- Augen mit runder Pupille
- Der Körper ist lang gestreckt und geht mehr oder weniger übergangslos in den Schwanz über – bei der Kreuzotter ist der Schwanz und Kopf deutlich abgesetzt.
- Rückenzeichnung sehr variabel aus zwei Reihen paarig oder versetzt angeordneter dunkler Flecken (können in Bewegung den Eindruck eines Zickzackbandes vermitteln). In Einzelfällen sind Schlingnattern fast ungefleckt oder besitzen eine mehr oder weniger durchgehende Streifenzeichnung.

**Die Kreuzotter besitzt eine viel kräftigere Zeichnung in Zickzackform und eine schlitzförmige, senkrechte Pupille.**